

## Dive into the past with the "Dip-N-Divers" Mit den "Dip-N-Divers" (eintauchen) in die Vergangenheit

**Bruno Riedmüller, Willi Völker, Dip-N-Divers München/Munich**

Square Dance, the American Folk Dance, came to Munich with the soldiers of the occupying forces. The dance took place on the first floor of the "Künstlerhaus" at Lenbachplatz. This building had been confiscated by the US Army and was named "US-Service-Club-Munich". As soon as the ban on fraternisation was abolished, they tried to compensate the grave lack of female dancers with German girls because only few officers had brought their wives or girlfriends to Germany.

In 1952, a good looking officer's wife, who was also a female caller, had visited the English lessons of the Riemerschmied business school and had tried to attract the girls to her hobby. We only know her first name "Ilse", and that she impressed with her good German skills and with her great outfit (red shoes and at the time very expensive nylons). Two students – Rose and Erika – decided to visit the then 100 % American club and to learn this Folk dance after they had obtained their parents' permission.

Five years later, in 1957, an informal group was founded and they named themselves the "Mox Nixers". In 1958, they decided that the name "Dip'N Divers" (a then very popular figure) was better and applied for acceptance into the parent organisation EAASDC = European Association of American Square Dance Clubs. This date is also the foundation date of the club and so in 2008 we celebrated the 50<sup>th</sup> anniversary.

In the beginning, the Munich-Dip-N-Divers were a pure American club, only Germans with a personal invitation

Square Dance, der amerikanische Volkstanz, kam mit den Soldaten der Besatzungsmacht nach München. Getanzt wurde im 1. Stock des Künstlerhauses am Lenbachplatz. Dieses Gebäude war von der US-Armee beschlagnahmt und nannte sich "US-Service-Club-Munich". Als das Fraternisierungsverbot aufgehoben war, versuchte man, den gravierenden Mangel an Tänzerinnen mit deutschen Mädchen zu beheben, denn nur Offiziere und wenige Berufssoldaten hatten ihre "Wifes oder Girlfriends in Germany" dabei.

1952 besuchte eine junge hübsche Offiziersfrau, sie war auch Callerin, die Englischstunde der Riemerschmied-Handelsschule und versuchte die Mädchen für ihr Hobby zu begeistern. Bekannt ist nur noch ihr Vorname: "Ilse" und dass sie durch ihre guten Deutschkenntnisse und ihr tolles Outfit (rote Pumps und die damals sehr teuren "Nylons") beeindruckte. Zwei Schülerinnen - Rose und Erika - entschlossen sich, nachdem die Eltern das erlaubt hatten, den damals rein amerikanischen Club zu besuchen und diesen "Volkstanz" zu lernen.



Fünf Jahre später, 1957, bildete sich eine informelle Gruppe, die sich den Namen "Mox Nixers" gaben. Im März 1958 fand man

dann "Dip'N Divers" (eine damals populäre Tanzfigur) besser und beantragte die Aufnahme in die europäische Dachorganisation EAASDC = European Association of American Square Dance Clubs. Dieses Datum gilt als Gründungsdatum des Clubs, und so wurde im Jahr 2008 der 50.

were allowed to learn and dance as guests. It wasn't until 1962 that the first German name was listed in the membership list. Starting in 1972, minutes were kept only in English, then bilingual and from mid 1975 on only in German. Due to frequent relocations and the rotation in the American troops, a club membership was often very short or was limited to club visits. Many years passed before the statutes were migrated to the German law of companies. Since 1986, our club name was changed to Dip-N-Divers Square Dance Club e.V. München. Until the early 1990s, the number of members rose to more than 200. This number stayed at this level for a long time but dropped slightly in recent years, among other reasons because there are now a lot of Square Dance clubs in Munich and its surroundings and that the students are now distributed among the various clubs. Still, the Dip-N-Divers are one of the oldest and strongest members clubs in Germany. During the weekly club nights, at least five squares dance on a regularly basis.

During the years, the club has had 11 different dance locations. Since April 1986, the club nights take place in the so-called MCG-Ranch <sup>1)</sup> (MCG = Münchner Club-Gemeinschaft (together with two other clubs) that is located in the „Bürgerpark Oberföhring“. After the hospital moved out, the Munich authorities made the barracks available to the clubs.

After the first approaches in the sixties, since 1975 also Round Dance (a couple dance) is offered on a regular basis during the club nights. In addition, we also offer a contra interlude (comparable with the Contra Dances of the early English Folk Dance) during each club night.

Geburtstag gefeiert.

Anfangs waren die Munich-Dip-N-Divers ein rein amerikanischer Club, nur persönlich eingeladene Deutsche durften als Gäste lernen und mittanzen. Erst 1962 tauchte der erste deutsche Name im Mitgliederverzeichnis auf. Ab 1972 wurden Protokolle über Club-Meetings erstellt, zuerst in Englisch, dann zweisprachig, ab Mitte 1975 nur noch in Deutsch. Durch die häufigen Versetzungen und die Rotation in der amerikanischen Truppe war eine Mitgliedschaft im Club oft kurz oder beschränkte sich auf Gastbesuche. Viele Jahre sind dann noch vergangen, bis die Satzung auf deutsches Vereinsrecht umgestellt wurde. Seit 1986 sind wir der Dip-N-Divers Square Dance Club e.V. München. Bis in die frühen 90er Jahre stieg die Mitgliederzahl auf über 200. Sie blieb lange auf diesem Stand, ist aber in den letzten Jahren etwas gesunken, nicht zuletzt weil es in München und Umgebung inzwischen sehr viele Square Dance Clubs gibt und der Nachwuchs sich entsprechend aufteilt. Nach wie vor sind die Dip-N-Divers aber einer der ältesten und mitgliederstärksten Clubs in Deutschland. An den wöchentlichen Clubabenden tanzen in der Regel mindestens fünf Squares.

Im Laufe der Jahre hat der Club an 11 verschiedenen Plätzen in München getanzt. Seit April 1986 finden die Clubabende in der sog. MCG-Ranch <sup>1)</sup> (MCG = Münchner Club-Gemeinschaft zusammen mit zwei weiteren Clubs) im Bürgerpark Oberföhring statt, dessen Baracken die Landeshauptstadt München nach dem Auszug des Krankenhauses Vereinen zugänglich gemacht hat.

Nach ersten Versuchen in den 60er Jahren wird seit 1975 an den Clubabenden regelmäßig auch Round Dance (Paartanz nach Ansage) angeboten. Des Weiteren ist inzwischen an jedem Clubabend auch

Since 1974, the Dip-N-Divers annually host a special dance called the Maypole Dance. The dance takes place in the ASV sports halls in Dachau. There, many dancers meet from square dance clubs mainly located in the southern part of Germany.

Many dancers nowadays are not conscious that we have American roots but when an American "tour group" visits us, we are able to promote international spirit, tolerance and the understanding among nations as our statutes request us to do.

What happened to both the "early girls"? Rose fell in love with her dancer, an American student of the University of Maryland. This university was located in the McGraw barracks (the former "Reichszeugmeisterei") on the Tegernseer Landstraße. They got married and moved to the United States. By coincidence, Erika met our female dancer Ingrid Völker and what do you think they talked about? After that she refreshed her submerged skills during one of our beginner's classes and danced enthusiastically in our club until 2003.

Transl.: Margot Wilhelm

Reprint from Newsletter # 212 of „Munich Dip-N-Divers“.

<sup>1)</sup> compare a report about the 25<sup>th</sup> anniversary of the Munich Square Dance Ranch in Bulletin August 2011, page 78

eine Contra-Einlage (vergleichbar den Contra Dances im früheren englischen Volkstanz) üblich.

Seit 1974 führen die Dip-N-Divers jedes Jahr ein Special, den Maypole Dance, durch. Er findet in den ASV-Sporthallen in Dachau statt. Dort treffen sich viele Tänzer vor allem aus Square Dance Clubs im süddeutschen Raum.

Für Square Dancer heute sind die amerikanischen Ursprünge weniger im Bewusstsein, aber wenn uns eine amerikanische "Tour-Group" besucht, können wir (wie es in unserer Satzung steht) internationale Gesinnung, Toleranz und Völkerverständnis fördern.

Was ist aus unseren beiden "frühen Mädchen" geworden? Rose verliebte sich in ihren Tänzer, einen amerikanischen Studenten der Uni Maryland. Diese Uni war in der McGraw-Kaserne (die ehemalige Reichszeugmeisterei) an der Tegernseer Landstraße untergebracht. Sie heirateten und übersiedelten in die Vereinigten Staaten. Erika traf zufällig mit unserer Tänzerin Ingrid Völker zusammen und was war das Gesprächsthema? Sie frischte daraufhin in einem unserer Anfängerkurse ihre verschütteten Kenntnisse auf und tanzte begeistert bis 2003 in unserem Club.

Nachdruck aus Dip-N-Divers Newsletter # 212

<sup>1)</sup> einen Bericht über das 25jährige Jubiläum der Square Dance Ranch gab es im Bulletin August 2011, Seite 78